
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

LUNES 2 DE SETIEMBRE DE 1811.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 30 de Julio.

Las últimas noticias de Buenos-Ayres nos dan grandes esperanzas de que esta colonia importante entrará muy luego en el seno de la familia española. Los rebeldes perdieron el ejército que enviaban al Paraguay, y lo derrotó el digno patriota Velasco, Gobernador de esta ciudad. El refuerzo enviado de Buenos-Ayres á estos rebeldes, mandados por Belgrano, se pasó á Montevideo. Los tres corsarios que los rebeldes enviaran en crucero, se pasaron igualmente á Montevideo.

Idem 5 de Agosto.

Las noticias de un ajuste entre la Inglaterra y la Rusia continúan á ganar crédito, y tenemos mucha satisfaccion en anunciar que hay una gran perspectiva de realizarse. Cartas de una fecha muy reciente de Petersburgo afirman en términos expresos que está determinada la demision de Romanzow, y que la paz con la Puerta será concluida inmediatamente. Añádese tambien que el emperador Alexandro cederá de sus pretensiones, la Moldavia y la Walaquia que han sido hasta ahora los obstáculos principales á la negociacion con la Turquía, y que el comandante del ejército ruso recibirá instrucciones para negociar con el Gran Visir sobre una nueva base.

Ademas de estas noticias podemos decir que hay la mejor apariencia de que el comercio entre este pais y la Rusia se

hará abiertamente con toda brevedad. Llegó á la bahía de Leith un navío ruso de Arcángel con carga de géneros rusos; y las facilidades del comercio se han aumentado considerablemente en los puertos rusos del Báltico. Una carta de Cronstadt afirma haber llegado á aquel puerto por los principios de Julio 50 navíos de diversos parages; y contaban con tanta certeza con la reconciliacion entre la Gran-Bretaña y la Rusia, que los precios de los fletes habian disminuido mucho. No es imposible por consiguiente que podamos anunciar brevemente una extendida comunicacion comercial entre las dos naciones. Dícese que una division de nuestra esquadra habia llegado frente de los puertos rusos del Báltico.

Idem 7 del mismo.

En la Gazeta de Stockolmo de 5 de Julio se anuncia que la salud de Cárlos XIII estaba completamente restablecida; mas no siguiéndose como se esperaba la notificacion de volver á tomar la administracion de los negocios públicos, díxose posteriormente en la capital de la Suecia que S. M. brevemente abdicaria la corona á favor de Bernadotte, alegando por causa su avanzada edad y el aumento de sus enfermedades.

ESPAÑA.

PROVINCIA DE GUADALAXARA

Sacecorbo 2 de Julio.

Consta de un parte comunicado por el Caballero Intendente de la Provincia de Soria á el de esta, que en el dia 19 del próximo las tropas de aquella al mando del Brigadier D. Josef Durán sostuvieron gloriosamente un sangriento combate con la guarnicion de Logroño entre Villoslada y Lumbreras, en el que perdió ésta 200 hombres entre muertos y heridos, sin que por nuestra parte resultase pérdida alguna, ni siquiera un herido.

Valencia 9 de idem.

Segun parte de Madrid de 18 del pasado el partidario Abril cogió 14⁰ cabezas de ganado en las inmediaciones de S. Idefonso, en el parage que llaman la Ulreta, ó Fuente de los Mosquitos, con el corte de lanas de estas cabezas, executado en el real sitio del Pardo, en donde pastaban desde su llegada de Extremadura. Dicen que este ganado pertenecía á la cabaña del Duque del Infantado: que la lana debian haberla llevado á los lavaderos de tierra de Segovia, y el ganado á las sierras de Burgos, y de allí, pasado el verano, á Francia, de órden del General Belliard.

Cartagena 12 de idem.

Las avanzadas del 3.^o ejército llegan hasta el Farque. El 5 sacaron los enemigos de Granada los prisioneros, que tenían en la Alhambra, y los presos de las cárceles, conduciéndolos hácia Pinos de la Puente. La guarnicion francesa de Huetor se ha retirado á la ciudad.

VARIETADES.

Cadiz 17 del mismo.

En el número 164 de Gazeta de la Gran-Bretaña, hemos encontrado la siguiente noticia que nos parece curiosa. "Habia antiguamente en Siberia un uso que debia abreviar mucho los discursos pronunciados en las asambleas populares. Todos los oradores mientras hablaban, estaban metidos hasta la barba en una cubeta de agua fría. En los inviernos rigurosos las arengas eran muy lacónicas."

Continúa el capítulo de México inserto en el número anterior.

Acciones en el regimiento de México.—El dragon Eusebio Valcazar se apoderó de una bandera, dando muerte á su conductor, que la defendió obstinadamente.—El dragon Eusebio Gar-

cia, enfermo en el hospital ambulante, saltó al empezar la acción del carro en que iba, tomó la espada de un lancero, mató al paso á un insurgente, montó en el caballo de este, mató en el camino á otros dos enemigos, y se incorporó en su compañía, donde continuó hasta concluida la batalla, volviendo despues al hospital muy agravado de las calenturas que padecia, de resultas de la fatiga.

ARTÍCULO DE OFICIO.

El Excmo. Sr. D. Carlos O-Donell, General en jefe del 2.^o ejército desde su cuartel general de Benicarló con fecha de 12 del corriente dice á la Junta Superior de Guadalupe lo siguiente.

»Excmo. Sr.=Quedo hecho cargo de quanto V. E. se sirve manifestarme en su carta de 3 del actual, acerca de la necesidad de caudales con que se halla esa Provincia para subvenir á los inmensos gastos que se la ofrecen en la manutencion de la quinta division de este ejército, y en su consecuencia apruebo el arbitrio que V. E. me propone á imitacion de Valencia y Cataluña de beneficiar las 250 plazas por 80 reales en metálico cada una: para el efecto acompaño un exemplar de la carta de pago que debe librarse al interesado, á consecuencia de haber depositado en tesorería la expresada cantidad; dicho documento me remitirá V. E. para que en su vista le expida yo la correspondiente licencia absoluta.=V. E. no dude que tanto en este particular como me es privativo, como en todos los demas que estan al alcance de mi autoridad y justicia, siendo en el alivio de los beneméritos soldados de la Provincia de Guadalupe, accederé gustoso.»

La Junta superior de esta Provincia ha mandado se inserte el anterior oficio en la Gazeta de ella para que llegue á noticia del público, y de los sujetos que quieran hacer uso de la concesion que comprehende.

Santiago.

IMPRESOS. *El Estandarte*: nuevo papel al gusto del Sen-
sato, en que se tratan cosas muy dignas de leerse ó de escuchar-
se: se hallará en el despacho de este periódico.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.